

EL PRESIDENTE ACUMULA 136

# AMLO y aspirantes suman 363 quejas ante INE en año y medio

**Partidos de oposición acusan que, con el 'nuevo' instituto, no hay sanciones**

DIANA BENÍTEZ

[dbenitez@elfinanciero.com.mx](mailto:dbenitez@elfinanciero.com.mx)

En casi año y medio, los aspirantes presidenciables de Morena han acumulado un total de 227 quejas

ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por la serie de actividades que han realizado por las entidades de la República con miras hacia la Presidencia en 2024, en tanto el presidente Andrés Manuel López Obrador suma 136 denuncias por sus mañaneras.

De acuerdo con datos del INE, de enero 2022 al 17 de mayo de 2023, de las quejas emitidas contra los *suspirantes*, entre quienes también

hay algunas contra integrantes de la oposición, 148 fueron procesos aperturados, y 91 están en proceso de sustanciación.

Al corte del 12 de mayo, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, es la funcionaria más denunciada, pues sumó 59 quejas.

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, tiene 32, mientras que Adán Augusto López,

secretario de Gobernación, acumula 30.

El senador Ricardo Monreal sólo ha registrado cinco denuncias individuales, mientras que Gerardo Fernández Noroña ni siquiera pinta entre los quejosos.

Los aspirantes guindas también comparten 12 quejas conjuntas.

Representantes de partidos ante el organismo electoral criticaron que, con la nueva Comisión de

Quejas y Denuncias, se ha omitido sancionar a los actores políticos, como ocurrió en las sesiones más recientes, en las que se negaron medidas cautelares contra el presidente López Obrador por llamar a votar por Morena.

En 2022 se aprobaron 10 medidas cautelares contra el mandatario, pero, en lo que va de 2023, sólo tiene una, refieren datos del INE.

Víctor Hugo Sondón, representante del PAN ante el instituto, criticó, en un comunicado de prensa, que con las resoluciones de la comisión "se legitime una estrategia electoral ilegal".

En tanto, Ángel Ávila, representante del PRD ante el INE, se dijo "decepcionado" de la nueva integración de la Comisión de Quejas, con los consejeros Jorge Montañón y Rita López.